

## Sofipos, la joya actual del sistema financiero



s un hecho que nadie se equivocó cuando se creó la figura de Sociedades Financieras Populares (Sofipos), que buscaban convertirse en un brazo fuerte para atender a la llamada base de la pirámide con servicios financieros acorde al perfil de clientes, "bancos pequeños" sin ser bancos era la idea.

Hoy, esta figura es el centro de atención; por un lado, porque varias fintech optaron por entrar por esa vía al sistema financiero formal, como una primera base para su operación, ahí tiene a **Nu**, que lleva **Iván Canales** y de Sofipo busca ahora ser banco; o **Finsus** de **Carlos Marmolejo**, que también anunció que buscará ser banco en un futuro, o la llegada del banco brasileño **Bradesco**, que con una Sofipo volverá a intentar nuevamente entrar al mercado mexicano, ahora con esa figura. La Asociación Mexicana de Sofipos (AMS), que tiene como directora a Miriam Chávez y donde recién tomó la presidencia Juan Francisco Fernández de Crediclub, tienen claro que el sector es hoy un actor más que relevante en la industria, no por los que vienen de fintech, o los que quieren ser bancos, sino precisamente por su enfoque de atender a la base de la pirámide y ser la opción más viable para todos ellos, tanto que hay nueve solicitudes para abrir una Sofipo, contra cinco de bancos.

Aunque hay retos a vencer que las mismas autoridades han reconocido y que incluso, ya dijeron se sentarán para incluir sus observaciones, pues los obstáculos regulatorios frenan el crecimiento de estas figuras.

Tanto las Sofipos como instituciones como la Cofece reconocen que se debe permitir el acceso a estas figuras a la portabilidad de nómina, ya que como dijo un directivo de una Sofipo, hay un monopolio bancario en cuentas de nómina, lo que podría

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	ELFINANCIERO	6	30/08/2024	OPINIÓN

cambiar en los siguientes meses, dadas las recomendaciones que se harán sobre el tema.

Pero es un hecho que se tienen que hacer diversos cambios en materia regulatoria porque no sólo el sector, sino México está perdiendo la oportunidad de ser la punta de lanza de la tecnología e inclusión financiera en Latinoamérica.

En lo que sí coinciden autoridades, Sofipos y empresas que operan con ellas, es que de seguir en el camino de modernización y adaptación al mercado, en el corto plazo pueden consolidarse como las instituciones de crédito con la mayor capacidad de adaptarse a la era digital y lograr que más personas tengan acceso a los servicios financieros formales, ojalá que así sea.

## Bankaool, por compra de banco en EU

El banco con sede en Chihuahua sigue paso a pasito consolidándose hacia su proceso de creci-



miento y transformación que inició hace un par de años, me refiero a **Bankaool**, que tiene como director a **Juan Antonio Pérez Simón González**.

Juan Antonio Pérez

La institución bancaria inició también su expansión a la Ciudad de México, y busca tener mayor presencia como

banco digital en todo el país, ya que hay que recordar que Moisés Cháves, presidente de Grupo OMNI, que es inversionista mayoritario en Bankaool desde enero de 2023, ha liderado este proceso de transformación.

Pero lo que pocos saben, es que dado el buen desempeño tanto del banco como del grupo **OMNI**, también están en la búsqueda de adquirir un banco en Estados Unidos.

El adquirir un banco en el vecino país, es para fortalecer el negocio del envío de remesas, que sean captados en ambas fronteras los clientes y recursos, y todo indica que pronto tendrán buenas noticias.

Por lo pronto, el banco en México tiene la meta de alcanzar dos millones de usuarios y cuentas activas a nivel nacional durante los siguientes meses, ya que también ha optado por la eliminación de barreras financieras, como el cobro de comisiones en cajeros, sin importar el banco; la administración de dinero a través de 'cofres' en la aplicación digital para ayudar a los usuarios a cumplir sus metas de ahorro; y la promoción de pagos sin contacto mediante tecnología QR para impulsar transacciones digitales y seguras.

## Protestas en Concanaco Servytur

La intensidad del debate por la reforma judicial ya llegó también a la Confederación de



Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), que preside Octavio de la Torre, ya que por un lado anunció tener listo un documento con 32 propuestas para mejor el dictamen de la reforma al Poder Judicial, pero por el otro lado

Octavio de la Torre

sus agremiados están que no les calienta nada, porque aseguran ese apoyo que dio a la reforma judicial no los representa.

De un lado de la moneda, el actual presidente aseguró que las 32 propuestas fueron resultado de un foro que sostuvo con 230 mil comerciantes, mayoritariamente negocios familiares, sobre lo que el sector considera importante para que la impartición de justicia se eficiente y expedita, por lo que realmente cuenta con la opinión de miles de familias mexicanas.

Pero del otro lado de la moneda, presidentes y consejeros de más de 170 cámaras de comercio del país se deslindaron de haber participado en esa encuesta que apoya a la reforma judicial, y pidieron que Octavio de la Torre se deslinde o se saldrán de la Confederación.

El enojo es mayúsculo, ya que aseguran los presidentes de las cámaras locales que nunca fueron consultados, por lo que esa encuesta no representa al gremio de comerciantes, la protesta llegará a Brasil donde anda actualmente De la Torre. No cabe duda que esta reforma enfrenta a todos.

¿O será que los comerciantes del país son pro 4T y no no habíamos dado cuenta? Usted díganos.

## GAP vuela alto

Sólo hay que darse una vuelta por el aeropuerto de Guadalajara para ver lo bien que está que-



dando en su ampliación y proceso de modernización, nada le pide a terminales aéreas de otros países, y es que Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), que lleva Raúl Revueltas, informó que alcanzó un nuevo Plan Maestro de Desarrollo que com-

Raul Revueltas

prende del año 2025 al 2029. El CAPEX para los siguientes cinco años asciende a 43 mil millones de pesos.

La inversión más relevante será destinada al aeropuerto de Guadalajara, con un monto total de 19 mil millones de pesos en los próximos cinco años, lo que representa el 44 por ciento del total de las inversiones. Hay otros aeropuertos que administra también en el plan, de los que ya hablaremos.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.